

## Exceltur alerta de que hay que “depurar” las empresas turísticas

**Rubén Folgado.** Madrid

Sólo los más fuertes sobreviven a las adversidades. Así lo creen también desde Exceltur, la asociación de empresarios que aglutina a las principales firmas del turismo español. Su vicepresidente, José Luis Zoreda, aseguró ayer, en la presentación del balance del primer trimestre, que “ahora es el momento oportuno para la concentración y, en algunos casos, la depuración de aquellos que no han sabido adaptarse a los cambios en el modelo de negocio”.

Las declaraciones de Zoreda llegaron tras ser preguntado en el acto por la decisión de IATA (Asociación del Transporte Aéreo en sus siglas en inglés) de retirar a la compañía Viajes Marsans la licencia para expedir billetes de avión por las dificultades financieras que atraviesa.

Según los datos aportados por Exceltur, el sector turístico de España comenzó a ver la luz en el primer trimestre de 2010. El indicador de producción se contrajo tan sólo un 1% cuando doce meses antes lo hacía un 9%. Esta frenada en la caída del PIB turístico se debe, según el lobby empresarial, “al buen comportamiento de la demanda interna así como a la rebaja de precios”.

Un descenso que sobre todo afectó a los paquetes turísticos y los hoteles, con rebajas del 5,4% y el 5,7% respectivamente. Aun así, Exceltur resalta “la doble velocidad” que se atisba en el sector por “el buen comportamiento de agencias y aerolíneas”, tras la reestructuración que sufrieron el 2009, mientras que “hoteles y empresas de ocio continúan en caída libre”.

Debido a esta “volatilidad” en los resultados, José Luis Zoreda aseguró que “la organización mantiene las previsiones de decrecimiento en el 0,9% para 2010”. Además, el número de turistas extranjeros que eligió España como destino comenzó a repuntar en el primer trimestre, aunque “el mercado británico sigue en horas bajas”.

### Reivindicaciones

El futuro incremento impositivo también fue motivo de réplica por parte de Exceltur. Zoreda aprovechó la ocasión para solicitar al Gobierno de Zapatero el “atraso en la aplicación de la subida del IVA porque la coyuntura actual no es la más apropiada”.